



大4小だより

練馬区立大泉第四小学校

令和3年度 1月号

校長 岡本 昌子

「挑戦→努力→達成感→新たな挑戦」のサイクルを大切に

校長 岡本 昌子

あけましておめでとうございます。皆様には、ご家族そろってよいお年を迎えられたこととお慶び申し上げます。2022年のスタートです。今月はもちろん新しい年の初めですが、学校にとっては、それぞれの学年のまとめである3学期のスタートです。1日1日を大切に過ごしたいものです。

さて、学校で働いていると、ときに子供たちの言動から大きな感動をもらうこともあります。例えば、昨年12月に4年ぶりに開催した音楽会は、私にとっては、練習が始まった段階から、子供たちの日々の成長を間近で見ることができ感動の連続でした。練習の過程においては、どの学年も苦しい場面がありました。でもその困難を乗り越えて、当日、練習の成果を存分に発揮することができ、その晴れ姿をご家族の皆様に見ていただくこともできて、子供たちはとても満足そうでした。そして、演奏はもちろん、プログラムの最後を飾った6年生代表児童による「終わりの言葉」も、長い期間練習を重ねてきた子供たちの想いに触れることができた感動の瞬間でした。

【音楽会 終わりの言葉】(一部抜粋)

小学校生活最後の音楽会だったので、ぼくはお箏に挑戦しました。お箏は今までやったことがなく、弾き方を覚えるのも大変でした。でも、何度も何度も練習するうちに少しずつ弾けるようになり、演奏が楽しいと思えるようになりました。これからも、いろいろなものにチャレンジしていこうと思います。

ぼくが頑張ったことは、楽譜を覚えて、リコーダー奏「カノン」をすらすら演奏できるようになることです。カノンは、どんどん音が細くなっていくので、とても難しかったです。でも、初めて体育館でみんなと合わせたとき、音の重なりがとてもきれいで、頑張ってたかったと思いました。音楽会の練習を通して、みんなで心を合わせるということを学びました。

私は、歌のソロへの立候補と、アコーディオンに挑戦しました。歌は苦手な方だったけれど、先生にポイントを教えてもらったら自信が付きました。アコーディオンも家で練習をして、みんなと合わせるときは、他の楽器の音を聞きながら、自分の音を見失わないようにしました。苦手だと思っていたことも、練習すればできるようになるということを実感しました。

3人が語った言葉はそれぞれ違いますが、共通することは、【挑戦】する勇気を持ち、【努力(練習)】を続けた結果、大きな【達成感】を味わうことできたことです。そして、その子が感じた達成感は、きっと【新たな挑戦】を生み出すことなのでしょう。音楽会当日の子供たちの活躍の影には、一人一人の心の成長もあったことが感じられ、とてもうれしくなりました。

さあ、大切な3学期のスタートです。どの子ども、自信をもって4月の進学・進級の日を迎えられるよう、毎日の学校生活の中で、子供たちの挑戦しようとする気持ちを引き出し、日々の努力を支え、みんなで大きな達成感を味わう3学期となるよう、教職員一同、今年も励みます。引き続き、地域・保護者の皆様のご理解・ご協力をお願いいたします。

音楽会

たくさんのご協力、ありがとうございました！
子供たちの振り返りを一部ご紹介します。

6年生



小学校生活最後の音楽会で、僕は太鼓にチャレンジしました。最初は難しかったけど、毎回朝練に参加したことで、友達と音を合わせるのが楽しくなり、だんだん上手になっていきました。本番では、みんなで音と気持ちを合わせれば、見ている人を感動させることができるのだと思いました。合唱も練習を重ね、自信をもって大きな声で歌うことができました。中学校でも、あきらめないで最後までやり抜くことを意識したいです。 6年2組 島添 泰地

連合音楽会で演奏することはできませんでしたが、音楽会で練習の成果を発揮することができ、嬉しかったです。合奏では、マリimbaを担当しました。分からないところや難しいところを同じ楽器の友達に聞いたり、一緒に練習したりして、よい演奏にしようと頑張りました。これからも、人と助け合い、協力することを大切にして、過ごしていきたいです。達成感のある、最高の音楽会になりました。

5年生

5年2組 古賀 仁貴



ぼくは、手話やボディーパーカッション、合奏をがんばりました。その中でも1番心にのこったことは、合奏「トトの歌」です。理由は、えんそうするタイミングや移動など、おぼえることがたくさんあって大へんだったけれど、みんなの心が1つになった合奏はとてもすてきだったからです。

3年生

3年2組 松尾 楓太

はじめての音楽会、とても楽しかったです。むずかしい木きんでしたが、れんしゅうをするとどんどんできるようになりました。いろいろな樂が合わさって、とてもはくりよくのあるえんそうができました。手話も歌声もえんそうも、たくさんほめてもらえてうれしかったです。

2年2組 町田 奈美

2年生

「さんぽ」では、元気よく手話ことができました。「音のカーニバル」では、楽しくリズムを取りながら歌えました。「ミッキーマウスマーチ」では、心を合わせて楽しく演奏できました。たくさん練習をして、歌や演奏ができるようになりました。

1年2組 山田 瑠奈

1年生

4年生

音楽会を終えて、がんばってよかったなと思いました。わたしは合奏で木きんを担当しました。休み時間に音楽室に行っておたくさん練習しました。体育館の最初の練習で、速くなってずれてしまったけれど、本番はみんなとそろったのでよかったなと思いました。残念な気持ちは一つもないです。 4年2組 鶴見結苺

遠足 各学年の様子

1年 石神井公園



小学校初めての遠足に行きました。ルールをしっかり守り、楽しい遠足になりました。

2年 石神井公園



小学校初めての遠足でした。班で協力して、秋の物を探してビンゴをしたり、クラス対抗でリレーをしたりして、楽しく安全に行くことができました。

久しぶりの遠足で、この日を楽しみに待っていた子供たち。それでもはやる気持ちを抑えて、電車や道の歩き方などのルールをしっかり守って、楽しむことができました！

3年 日和田山



初めての山登り。急な登りもありましたが、励まし合いながら登り切りました。山を下りた後はおいしいお弁当、最高の思い出ができました！

4年 日和田山



5年 東武動物公園



グループで、様々な動物の見学をしました。帰りのバスで発表する動物クイズを、仲間と楽しそうに相談しながら考えてつくりました。来年の移動教室に向けて、時間を守って行動する姿が見られました。

おおよんの 体力向上

新型コロナウイルス感染拡大予防のため、今年度も持久走大会は中止し、代替として、学級単位で、時間走に取り組みました。1年生から6年生は、決められた時間内に何週できるかと、自分の目標に向かって、一生懸命校庭を走りました。走っているときは、大変ですが、走り終わった後の児童の表情は、達成感に溢れていました。



校内書き初め展のお知らせ

令和4年1月17日(月)～2月12日(土)

年の初めに当たって、校内書き初め展を開催します。冬休みの練習でのご協力、ありがとうございました。2月12日(土)の学校公開にご来校の際は、子供たちのはつらつとした書き初めをぜひご覧ください。





1月の行事予定

月	火	水	木	金	土
1/3	4	5	6	7	8
				冬季休業日終	土曜授業(4時間授業) 3学期始業式 給食なし
10	11	12	13	14	15
成人の日	放送朝会 アレルギー疾患問診票配布 身体計測(1年)	いじめ調査 安全指導 身体計測(2年)	体育朝会(全) 委員会⑨ 身体計測(3年) 薬物乱用防止教室(6年)	B時程4時間(そうじなし) 5年1組のみ5時間授業	
17	18	19	20	21	22
全校朝会 なわとび月間始 身体計測(4年) 避難訓練 校内書きぞめ展始	NT(なわとびタイム)始 アレルギー疾患問診票回収 身体計測(5年)	音楽集会 身体計測(6年)	体育朝会(高学年) クラブ⑩(ひろばなし) (4~6年) クラブ見学(3年)	体育朝会(低学年) ポッチャ体験学習(3年)	
24	25	26	27	28	29
全校朝会 サントリー水育(5年)	社会科見学(3年) NT	サインフットボール体験(5年)	B時程5時間(掃除なし) 希望個人面談①	B時程5時間(掃除なし) 希望個人面談②	学校応援団大四小まつり
31	1	2	3	4	5
全校朝会	きょうだいG(1組) NT 安全指導	きょうだいG(2組)	きょうだいG(3組) 委員会⑩(終)	新1年生保護者会14:30~ 1・2年生4時間授業 いじめ調査・安全指導日 (ふれあい月間)	



ハート すくすく ~大四小の生活指導~

「ルールを守ろう! マナーを身に付けよう!」



校内でルールやマナーがあるように、学校の外(登下校・放課後遊び)でもルールやマナーがあります。学校では、学級指導や道徳の授業などで、ルールの意味や必要な理由について話題にしています。マナーについても、場面に応じて、個別にまたは学級で教えていくことがあります。子供たちの正しく判断する力を育てることは、人が社会生活を送るうえでとても大切な学習です。ご家庭でも社会生活のルールやマナーについて、折に触れて話題にしながら、引き続きお子さんの様子を見ていただきたいと思います。学校でも、将来、社会的な責任能力や判断力をもって行動できるよう計画的に指導してまいります。